

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu dengan datang langsung ke Industri Rumah Tangga Ikan 77 yang berada di Kecamatan Batulicin Kabupaten Tanah Bumbu, untuk meneliti dan mendapatkan data yang berkenaan dengan masalah yang diteliti. Penelitian lapangan (*field research*) merupakan penelitian yang menggunakan informasi yang diperoleh dari sasaran penelitian yang biasanya disebut dengan responden dan informan melalui instrumen pengumpulan data seperti observasi, angket, wawancara dan sebagainya (Rahmadi, 2011, hlm. 15).

2. Pendekatan Penelitian

Pada penelitian ini penulis menggunakan metode pendekatan penelitian secara kuantitatif. Metode kuantitatif yaitu berupa data yang berbentuk angka-angka dan analisis menggunakan statistik (Sugiyono, 2013, hlm. 7).

B. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian dilaksanakan pada industry rumahan pentol 77 yang berlokasi di jalan Mangga 3 Rt 03 Rw 08, Kota Batulicin, Kabupaten Tanah Bumbu.

Industri rumahan pentol ikan 77 merupakan sebuah tempat usaha pembuatan dan penjualan pentol ikan. Pemilihan penelitian di industri ini dikarenakan industri ini dalam perbulannya banyak memproduksi pentol ikan dan pendapatan yang diperoleh industri ini dalam perbulannya sangat mengalami peningkatan.

C. Subjek dan Objek

1. Subjek Penelitian

Menurut Sugiyono (2013, hlm. 32) subjek adalah suatu sifat atau atribut atau nilai dari orang. Subjek dalam penelitian ini adalah pemilik industri rumahan pentol 77.

2. Objek Penelitian

Menurut Sugiyono (2013, hlm. 32) objek adalah kegiatan atau objek yang mempunyai variabel tertentu yang ditetapkan untuk dipelajari dan ditarik kesimpulan. Objek dalam penelitian ini adalah potret biaya produksi dan pendapatan industri rumahan pentol ikan 77 di Kecamatan Batulicin Kabupaten Tanah Bumbu.

D. Informan Penelitian

Pemilihan informan dalam penelitian ini sebagai sumber data adalah berdasarkan pada asas subjek yang memiliki data, menguasai permasalahan, dan bersedia memberikan informasi lengkap dan akurat. Teknik penentuan informan pada penelitian ini menggunakan teknik *purposive sampling*. *Purposive Sampling* adalah teknik pengambilan sampel sumber data dengan pertimbangan tertentu. Pertimbangan tertentu ini, misalnya orang tersebut yang dianggap paling tahu tentang apa yang kita harapkan, atau mungkin dia sebagai penguasa sehingga akan memudahkan peneliti menjelajahi obyek atau situasi sosial yang diteliti (Sugiyono, 2012, hlm. 54).

Informan yang bertindak sebagai sumber data informasi harus memenuhi syarat, informan yang dimaksud adalah orang yang terlibat langsung yang dianggap mempunyai dan mengerti permasalahan terkait Potret Biaya Produksi dan Pendapatan Industri Rumahan Pentol Ikan 77 di Kecamatan Batulicin Kabupaten Tanah Bumbu. Pemilihan informan pada penelitian ini, diperoleh dengan melakukan aktivitas wawancara yang dilakukan terhadap 4 orang informan, yaitu :

1. Pemilik industri rumahan pentol ikan 77 dikarenakan informan mengetahui dengan baik bagaimana biaya produksi dan pendapatan yang dikeluarkan dan dihasilkan industrinya.

Atas dasar itu, pemilik industri dianggap tepat menjadi sumber informasi akurat yang berkaitan dengan data yang dibutuhkan pada penelitian ini.

Informan

2. Perwakilan dinas koperasi, usaha mikro, perdagangan dan perindustrian. Selain pemiliknya, dinas koperasi, usaha mikro, perdagangan dan perindustrian yang bertanggung jawab untuk mengawasi dan mengembangkan usaha dari industri pentol ikan. Karena itu, dinas perdagangan dan perindustrian dianggap tepat menjadi sumber informasi. Informan ketiga yaitu konsumen dari pentol ikan 77.
3. Konsumen dipilih sebagai informan, dikarenakan konsumen adalah salah satu orang yang andil dalam keberhasilan industri pentol ikan 77. Konsumen yang akan diwawancarai ada 2 orang.

E. Data dan Sumber Data

Data adalah sesuatu yang belum mempunyai arti bagi penerimanya dan masih memerlukan adanya suatu pengolahan. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan sekunder sebagai berikut:

1. Data Primer

Menurut Bungin (2005, hlm. 132) data primer adalah data yang diperoleh langsung dari sumber data pertama di lokasi penelitian atau objek penelitian. Sumber data penelitian ini diperoleh melalui wawancara dengan informan pada industri rumahan pentol ikan 77.

2. Data Sekunder

Menurut Bungin (2005, hlm. 132) data sekunder merupakan data yang diambil dari sumber kedua atau dari sumber data yang kita butuhkan. Sumber data sekunder penelitian ini berupa informasi melalui data laporan keuangan industri rumahan pentol ikan 77 serta sumber-sumber terkait penelitian.

F. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan cara yang dilakukan untuk memperoleh data dan keterangan yang diperlukan dalam penelitian. Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling berhubungan dalam penelitian, karena tujuan utama dalam penelitian adalah untuk mendapatkan data (Sugiyono, 2013, hlm. 224). Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data yang dilakukan oleh peneliti, yaitu :

1. Teknik Wawancara

Teknik wawancara adalah teknik pengumpulan data dengan mengajukan sejumlah pertanyaan secara lisan kepada subjek yang diwawancarai. Teknik wawancara dapat pula diartikan sebagai cara yang dipergunakan untuk mendapatkan data dengan bertanya langsung secara bertatap muka dengan informan atau responden yang menjadi subjek pada penelitian (Rahmadi, 2011, hlm. 75).

Jenis wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara sistematis, wawancara sistematis adalah wawancara yang dilakukan dengan terlebih dahulu pewawancara mempersiapkan pedoman tertulis tentang apa yang hendak ditanyakan kepada informan (Bungin, 2005, hlm. 137).

Peneliti menggunakan pertanyaan terbuka yang tidak menuntut keteraturan, jadi peneliti telah menyiapkan beberapa pertanyaan yang lengkap dan rinci mengenai potret biaya produksi dan pendapatan industri rumah tangga pentol ikan 77.

2. Metode Dokumentasi

Menurut Sugiyono (2018, hlm. 476) dokumentasi adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh informasi dan data dalam bentuk buku, dokumen, arsip, gambar dan tulisan angka yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian. Data dokumentasi yang diperoleh berupa laporan data keuangan industri rumahan pentol ikan 77. Penggunaan metode dokumentasi ini mendukung dan memperkuat informasi-informasi yang sudah didapatkan dari hasil wawancara.

G. Teknik Analisis Data

Data analysis is the process of systematically searching and arranging the interview transcripts, fieldnote, and other materials that you accumulate to increase your own understanding of them and to enable you to present what you have discovered to others. Yang artinya analisis data adalah proses menyusun dan mencari secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan langsung, dan bahan-bahan lain, sehingga dapat mudah dipahami (Henni Boijen, 2010, hlm. 76).

Untuk mendukung hasil penelitian, data penelitian yang diperoleh diolah dan dihitung dengan bantuan Microsoft Excel. Data yang telah didapatkan dari hasil penelitian ini dianalisa dengan menggunakan rumus :

1. Untuk melihat tingkat penggunaan biaya produksi industri rumahan pentol ikan 77, secara matematis dirumuskan sebagai berikut:

$$\mathbf{TC = FC + VC}$$

Keterangan:

TC = Biaya total (Total Cost)

FC = Biaya tetap (Fixed Cost)

VC = Biaya Variabel (Variable Cost)

2. Untuk Mengetahui Pendapatan atau Keuntungan dapat diketahui dengan menggunakan rumus yaitu:

$$\mathbf{\Pi = TR - TC}$$

Keterangan :

Π = Pendapatan

TR = Total Penerimaan (Total Revenue)

TC = Total Biaya (Total Cost)

Untuk mengetahui total penerimaan dapat diketahui dengan menggunakan rumus yaitu:

$$\mathbf{TR = P \times Q}$$

Keterangan:

TR = Total Penerimaan (Rp)

P = Harga Produk (Rp)

Q = Jumlah Produksi